PV du Conseil d'École du 13 octobre 2020 (18h-20h)

Personnes présentes (effectif réduit demandé par <u>La Directrice</u>) : Mme BACALU. <u>Enseignants</u> : Mmes AZOMBO, BRUNET, FERNANDEZ, JULLIAN, OMAR, PRADEAU. <u>Parents élus FCPE</u> : Mmes ANDREU, COUPPEY, GAIE, GUILLAUMIN, LAIB, MERRELHO. <u>L'élue municipale</u> : Mme ZAMBARDJOUDI. <u>La maire adjointe à l'Éducation</u>, Mme SANSY.

1° Élections de parents d'élèves (Compte-rendu & résultats)

36,92 % de participation. Taux de participation stable (36,39 % en 2019). 20 parents ont été élus (liste unique FCPE). Le dépouillement s'est fait à 3 personnes et s'est terminé à 20h.

2° Effectif et organisation de l'école

112 élèves en maternelle : 22,5 / classes et 190 élèves en élémentaire : 27,14 / classes. Les classes sont chargées en élémentaire. Mme Omar fait savoir que les difficultés des élèves semblent être de plus prégnantes cette année. Concernant les effectifs, c'est l'Éducation Nationale qui gère les postes. La mairie peut ponctuellement intervenir sur des fermetures ou des ouvertures de classe.

Le changement de carte scolaire avec une nouvelle sectorisation devrait être abordé en décembre lors du second conseil municipal.

3° Relecture et vote du règlement intérieur 2020-2021 & respect de celui-ci

Le règlement 2020 comporte quelques ajouts ou éclaircissements : « Accueil du matin selon protocole sanitaire, entrées et sorties échelonnées. Tout manquement au règlement peut donner lieu à des sanctions réparatrices. Les parents attendront à l'extérieur de l'école pour récupérer les enfants ayant des soins extérieurs. »

4° Organisation des entrées et sorties échelonnées

En raison du protocole sanitaire, les entrées et sorties sont échelonnées. Afin de fluidifier encore plus les entrées, il est décidé de faire entrer les CP à 8h20; cela prendra effet le 2/11. Il est proposé de créer une zone de courtoisie avec marquage au sol ou barrières évitant ainsi les attroupements de parents devant les portes.

5° Emménagement dans la nouvelle école

3 journées entières ont été dédiées au rangement ; prises sur du temps initialement dédié à des actions pédagogique. Il reste beaucoup à faire. Les services techniques ont été très aidants et efficaces. Il manque encore du mobilier de rangement pour les réserves et la bibliothèque élémentaire.

6° Demandes en attente, souhaits d'améliorations, dysfonctionnements

Un gros problème de ménage a été signalé début octobre. L'école souhaiterait plus de personnel. L'école n'est pas nettoyée partout de la même façon, et certaines classes peuvent être oubliées ou bâclées. La mairie est consciente du problème et fait au mieux.

Une longue liste de travaux, dysfonctionnements, demandes... a été envoyée par la Directrice avec copie à la FCPE. A cette liste s'est ajouté un mail envoyé le 12/10 avec de nouvelles urgences. Les portes des toilettes de la maternelle donnant sur la cour de récréation sont extrêmement dangereuses (pas d'anti pince doigts). Ces travaux sont urgents ; un accident risque de se produire.

Les marches de l'estrade de la cour de récréation élémentaire devraient être poncées et peintes pendant les vacances d'automne. Des marquages au sol devraient être réalisés.

Il n'y a toujours personne pour faire traverser la rue. La mairie cherche à recruter mais ne trouve personne.

7° Partage des locaux avec nos partenaires (CML, Nouveau souffle, garderie)

Le partage des locaux est problématique. Cela a été signalé par la Directrice et des réunions ont eu lieu avec le Nouveau souffle et la direction du péri-scolaire du mercredi. Nous souhaiterions qu'une charte ou une convention d'occupation partagée des locaux soit établie entre tous les partenaires.

Ce mardi 13 octobre, la salle de réunion étant occupée par des élèves, il nous a donc fallu patienter un peu, puis nettoyer les tables avec des lingettes personnelles et aérer succinctement la salle durant quelques minutes avant de commencer le Conseil d'école prévu à 18h.

Par un courrier remis en main propre, le médecin scolaire fait savoir que le partage du cabinet médical avec d'autres instances paramédicales s'avère peu pratique car il demande une organisation de chaque entité difficilement compatible avec des emplois du temps morcelés dans plusieurs établissements.

L'équipe enseignante ne comprend pas pourquoi certaines salles restent vides alors que d'autres salles sont occupées à l'excès (et donc non nettoyées, non aérées comme cela devrait se faire.)

8° Exercices de sécurité

2 exercices incendies ont eu lieu. Le 2^{ème} a été parfait. Le PPMS « intrusion » aura lieu le 9 novembre.

9° Projet d'École et Projets des classes

Pour le moment nous avons été très occupés avec le déménagement et l'emménagement. Le Projet d'école initié en 2019 va se poursuivre. A ce projet s'ajoute un projet à long terme d'EEDD avec le souhait d'installer, entre autres, un potager et de végétaliser l'école. Toutes les classes ont avant tout le projet Républicain d'apprendre à lire, écrire, compter et vivre ensemble qui constitue déjà en soi un vaste projet. Certaines classes ont un projet spécifique (ex du CE2/CM1 qui poursuit son projet « se battre pour l'eau ») D'autres classes n'ont pas encore élaboré de projet. Toutes les classes, y compris les PS et les MS participeront au dispositif École et cinéma (à Antony ou à Fresnes).

10° Point sur le RASED

Cette année, les missions du RASED s'étendent à d'autres écoles non prioritaires. L'aide est possible de la MS au CE2 avec une priorité aux GS, CP, CE1. La demande d'aide par les enseignants est stable sauf en CE1 où elle a fortement augmenté. 47 élèves seront suivis au 1^{er} et au 2^{ème} trimestre. Les suivis du 3^{ème} trimestre seront décidés en février. Les enseignants rappellent l'importance de ces aides qu'ils espèrent ne pas voir disparaitre.

11° -Éducation physique et sportive en élémentaire -Agir, s'exprimer, comprendre à travers l'activité physique en maternelle

Une récente étude a fait le constat d'une diminution des compétences motrices des élèves. Entre le confinement, les 2 récents accidents d'élèves de CM2 survenus en septembre, la Directrice rappelle l'importance de l'EPS. C'est une activité obligatoire au même titre que le français et les maths. M BENARD, éducateur territorial des activités physiques et sportives transmet ce message : L'OMS recommande 1 heure de pratique sportive par semaine. Le sport est bénéfique sur les plans social, physique, physiologique et psychologique.

Il a constaté que les CP étaient très performants ; en effet, ils ont pratiqué régulièrement des activités physiques et motrices en maternelle.

D'où l'importance de pouvoir occuper les salles polyvalentes pour y prévoir des activités motrices et sportives régulières pour tous les élèves.

13° Coopératives scolaires et Photo scolaire

Par choix, les 2 coopératives restent séparées cette année. Il reste 2000 € environ dans chaque coopérative. La 1^{ère} séance de cinéma des CE1, CE2, CM1 et CM2 sera prise en charge par la coopérative, les familles ayant déjà réglé cette séance à laquelle les élèves n'ont pas pu participer en 2029-2020.

La photo scolaire a eu lieu le 28/09. Les photos de groupes et individuelles ont été faites ensemble. LA commande se fair sur le site. L'école ne prendra que les chèques.

14° Associations Amicale et Lire et faire lire

Pour des raisons sanitaires et organisationnelles, l'Amicale n'interviendra pas cette année. Lire et faire lire devrait redémarrer prochainement.

Date du prochain conseil à venir.

Présidente de séance : Mme BACALU Secrétaire de séance : Mme BRUNET